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Biênio 2023 – 2024.  

 
 
Aos 05 (cinco) dias do mês de setembro do ano de 2023, às 10h00 

(dez horas) sob a presidência do vereador Galba Netto  reuniu – se 

a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque 

número 564 bairro Jaraguá em sessão ordinária híbrida com as 

presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cal 

Moreira, Davi Davino, Eduardo Canuto, Fabio Rogério,  Francisco 

Filho, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, José Marcio Filho, 

Luciano Marinho, Marcelo Palmeira, Rodolfo Barros, Olívia Tenório, 

Oliveira Lima, Silvania Barbosa, Samyr Malta, Teca Nelma e Valmir 

Gomes. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da sessão 

anterior. No Grande Expediente como primeiro orador, o vereador 

Eduardo Canuto deixou registrado a sua profunda tristeza e 

preocupação com o enfrentamento do dia sete de setembro onde 

junto com o movimento Brasil decidiu não ir as ruas pois não há 

motivos para comemorações quando testemunhamos demanda e 

desmandos que abalam a estrutura do nosso País haja vista que 

muitos cidadãos estão revoltados com as ações do Governo vigente 

e é nosso dever expressar a nossa insatisfação. Sugeriu aos 

cidadãos no próximo dia sete vestir preto como forma de protesto 

porém que fiquem em casa. É um ato de protesto pelo Brasil como 

também dos nossos valores e princípios. Falou que precisamos de 

um Governo que coloque os interesses do povo acima de tudo, seja 

transparente e responsavél com as suas ações. Defende a vida, 

liberdade e prosperidade da nossa nação e que o dia sete de 

setembro seja um chamado a reflexão e a mobilização em busca de 

um Brasil melhor.  Mencionou o dia de amanhã onde completa cinco 

anos do falecimento do ex – vereador Silvanio Barbosa e fez uma 

reflexão da passagem do mesmo nesta Casa. Disse que  hoje faz 

essa anologia ao momento em que vivemos e isso é um legado do 
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ex – vereador que sempre respeitou esta Casa e não podemos 

permitir que outros vereadores quebrem essa harmonia com 

assuntos pessoais enquanto o princípio maior é representar o povo 

de Maceió. O segundo orador, vereador Rodolfo Barros tratou sobre 

o setembro amarelo,  mês de conscientização a prevenção ao 

suicídio onde de acordo com dados da organização mundial de 

saúde ocorre dezesseis milhões de tentativas de suicídio por ano no 

mundo, dessas setecentas mil resultam em mortes e é a terceira 

causa de morte entre os jovens de quinze a vinte e nove anos além 

de em 2022 a taxa de suicídio ter aumentado em doze por cento. 

Ressaltou que durante a pandemia enfrentamos tanto uma crise de 

saúde física quanto mental e o setembro amarelo é também um 

pedido de socorro de muitos que não conseguem verbalizar a sua 

dor por isso precisamos pontecializar e aprimorar as políticas 

públicas de saúde mental a exemplo da capacitação de profissionais 

e outros. Frisou que o suicídio é uma causa coletiva e todos os 

setores da sociedade devem estar engajados em proteger e valorizar 

cada vida. Por fim, informou a audiência pública a ser realizada com 

o tema toda vida importa. Em aparte, a vereadora Gaby Ronalsa 

solicitou ao prefeito de Maceió o cumprimento das leis que torna 

obrigatório o tratamento da depressão na infância e adolescência e  

a implantação do Centro Manú Omena. Em aparte,  o vereador 

Oliveira Lima deixou o seu apoio a causa e parabenizou o orador pelo 

discurso . Em aperte, o vereador Fabio Rogério falou que a realidade 

sobre a depressão no nosso Brasil nos incomoda e precisamos 

fortalecer todos que estão atuando na área da saúde mental. 

Informou que a temática também será tratada no gabinete deste 

vereador durante esse mês e apartir de terça – feira o município inicia 

atividades nos CAPS e nas escolas. Em aparte, a vereadora Silvania 

Barbosa alertou para o fortalecimento da rede de  atenção pelos 

psiquiatras e psicólogos para que a mesma possa funcionar haja 

vista que a depressão não afeta só a pessoa adulta  mais também as 
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crianças e adolescentes. O terceiro orador vereador Oliveira Lima 

destacou o mês de setembro amarelo em combate ao suicídio e citou 

um projeto de sua autoria que está presentes nas escolas públicas. 

Solicitou o apoio dos pares para buscar políticas públicas para essa 

questão como também maior valorização para os profissionais que 

trabalham com pessoas depressivas. Fortaleceu os trabalhos das 

igrejas em ressalva a igreja universal do reino de Deus presta 

atendimento as pessoas depressivas através dos grupos Relp e 

Depressão Tem Cura. Por fim informou a realização do evento 

‘’chega’’ que vai haver no corredor Vera Arruda no próximo domingo.  

No Prolongamento do Expediente, foram lidos: projeto de lei do 

vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 07310041/2023. 

Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 

08010001/2023. Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – 

protocolo web nº 08010009/2023. Projeto de lei do vereador 

Joãozinho – protocolo web nº 08030037/2023. Projeto de lei do 

vereador Joãozinho – protocolo web nº 08030038/2023. Projeto de 

lei da vereadora Olívia Tenório – protocolo web nº 08230061/2023. 

Projeto de lei do vereador José Marcio Filho – protocolo web nº 

08300029/2023. Projeto de lei do vereador Fernando Holanda – 

protocolo web nº 08300037/2023. Projeto de lei do vereador 

Fernando Holanda – protocolo web nº 08300038/2023. Projeto de lei 

do vereador Samyr Malta – protocolo web nº 08310032/2023. Projeto 

de lei do vereador Leonardo Dias – protocolo web nº 09010023/2023. 

Projeto de decreto legislativo do vereador Fernando Holanda – 

protocolo web nº 08280053/2023. Projeto de decreto legislativo do 

vereador Fernando Holanda – protocolo web nº 08280052/2023. 

Projeto de decreto legislativo da vereadora Teca Nelma – protocolo 

web nº 09010013/2023. Projeto de decreto legislativo da vereadora 

Teca Nelma – protocolo web nº 09010021/2023. Pela ordem, o 

vereador Francisco Filho tratou sobre a eleição para o cargo de 

conselheiro tutelar no dia 1º de outubro do corrente onde, em comum 
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acordo com os vereadores não há possibilidade da realização do 

pleito sem a urna eletrônica e todos os pares elaboraram um 

requerimento para ser encaminhado ao CMDCA solicitando o 

adiamento do pleito para o dia 19 de novembro. Espera que os 

candidatos se convençam de que essa é a melhor solução nesse 

momento. Solicitou a presidência inserir na pauta da ordem do dia o 

requerimento que trata dessa solicitação com o protocolo 

09050005/2023, sendo deferido pelo presidente. O senhor presidente 

informou que foi feito um comunicado tanto para o CMDCA como 

para o tribunal regional eleitoral  e o prazo para resposta ainda não 

inspirou. Pela ordem, o vereador Luciano Marinho passou a 

informação de que no CMDCA já está pacificado a transferência das 

eleições para o dia dezenove de novembro e associou – se a fala do 

vereador Francisco Filho. Pela ordem, o vereador José Marcio Filho 

associou – as falas dos vereadores anteriores e acha que o prazo 

para o dia dezenove de novembro é um tempo hábil para que a 

comissão possa se organizar e trazer a urna eletrônica como 

balisadora do processo. Espera que a eleição transcorra da melhor 

forma possível. Pela ordem, o vereador Marcelo Palmeira falou que 

não votará contra o requerimento de autoria do vereador Francisco 

Filho porém temos que ter o posicionamento do TRE se haverá a 

disponibilização das urnas após o prazo mencionado pelo vereador 

Francisco Filho. Continuando falou sobre a determinação do 

ministério público federal para que seja cumprido um prazo em todo 

País no dia 1º de outubro e com essa mudança de data Maceió ficará 

fora do calendário, se for para as urnas eletrônica vim e reduzir o 

prazo acredita que ficaria de bom tamanho. Feita a chamada para a 

ordem do dia, foram constatadas as mesmas presenças da 

chamada inicial. Foram lidos e aprovados: requerimento do vereador 

Francisco Filho – em discussão única – protocolo web nº 

09050005/2023. Indicações do vereador João Catunda – em 

discussão única – protocolos web nº 08300024/2023 a 08300028/223, 
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08300031/2023 a 08300035/2023. Indicações do vereador Leonardo 

Dias – em discussão única – protocolos web nº 08310033/2023, 

08310036/2023, 09010009/2023, 09010010/2023, 09010015/2023, 

09010016/2023, 09010022/2023, 09030002/2023, 08300030/2023, 

08310023/2023, 08310029/2023. Indicações do vereador Oliveira 

Lima – em discussão única – protocolos web nº 08290019/2023 a 

08290025/2023, 08290027/2023 a 08290029/2023, 08290034/2023, 

08290038/2023, 08290040/2023,08290042/2023, 08290043/2023, 

08290046/2023, 08290048/2023, 08290054/2023, 08290055/2023, 

08290056/2023, 08310009/2023 a 08310018/2023. Indicações do 

vereador Cal Moreira – em discussão única – protocolos web nº 

08310003/2023 a 08310008/2023. Indicações do vereador Francisco 

Filho – em discussão única – protocolos web nº 09010003/2023, 

09010004/2023, 09010006/2023, 09010007/2023. Requerimento da 

vereadora Teca Nelma – em discussão única – protocolo web nº 

08310022/2023. Requerimento do vereador Oliveira Lima – em 

discussão única – protocolo web nº 08030025/2023. Requerimento 

do vereador Samyr Malta – em discussão única – protocolo web nº 

08310024/2023. Requerimento do vereador Rodolfo Barros – em 

discussão única – protocolo web nº 08310026/2023. Projeto de lei da 

vereadora Silvania Barbosa em 2ª discussão – protocolo web nº 

03060042/2023. Projeto de lei do vereador Cleber Costa em 2ª 

discussão – protocolo web nº 03070053/2023. Projeto de lei do 

vereador João Catunda em 2ª discussão – protocolo web nº 

04050023/2023. Projeto de lei do vereador Oliveira Lima em 2ª 

discussão – protocolo web nº 02230029/2023. Projeto de lei da 

vereadora Olívia Tenório em 2ª discussão – protocolo web nº 

03210012/2023. Projeto de lei da vereadora Olívia Tenório em 2ª 

discussão – protocolo web nº 06020018/2023. Projeto de lei do 

vereador Cal Moreira em 1ª discussão – protocolo web nº 

08080043/2023. Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques em 1ª 

discussão – protocolo web nº 07200013/2023. Projeto de decreto 
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legislativo da vereadora Gaby Ronalsa em 1ª discussão – protocolo 

web nº 03220037/2023. Projeto de decreto legislativo do vereador 

Fernando Holanda em 1ª discussão – protocolo web nº 

03300115/2023. Projeto de decreto legislativo do vereador Aldo 

Loureiro em 1ª discussão – protocolo web nº 03140019/2023.  Projeto 

de decreto legislativo do vereador Fabio Costa em 1ª discussão – 

protocolo web nº 11300015/2023. Moção de aplausos do vereador 

Francisco Filho a escola Madalena Sofia. Passando para o 

Expediente Final, o vereador Brivaldo Marques informou e convidou 

a todos para uma reunião amanhã ao tempo em que teceu 

comentário sobre as ações de melhorias de sua iniciativa  para os 

entregadores por aplicativos. Nada mais havendo a tratar, foi 

encerrada a presente sessão e convocada outra para o dia seguinte 

em horário regimental. Do que, para constar, lavrei e digitei a 

presente ata que dato e assino. Maceió, 05 de setembro de 2023 – 

João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão e Redação de 

Atas e Debates. 
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